Texto íntegro del discurso de Lautaro Carmona, presidente del Partido Comunista, en la romería de homenaje a Guillermo Teillier:

«A un año y días del primer aniversario de la partida de nuestro querido compañero Guillermo Teillier del Valle, inclinamos nuestras banderas con la hoz y el martillo y agregamos la estrella roja, en señal de reconocimiento y merecido homenaje. Permítanme en primer lugar saludar con sentimientos solidarios profundos a Margarita Alvarado, su compañera, a Pablo su hijo, a René su sobrino, y a través de ellos a cada una y uno de los miembros de su familia.

Nos disponemos a recoger su legado de compromiso irrenunciable con la lucha en las más nobles causas de nuestro pueblo, de quien entregó su vida aportando en los distintos desafíos que en cada tiempo histórico reclamaba la causa popular. Aportó como el que más en la organización y desarrollo del destacamento comunista, primero en la Juventud y luego en el Partido, desarrolló las capacidades necesarias para llevar nuestra política al seno del mundo sencillo de nuestro pueblo. Siempre entendió las mayores capacidades partidarias como una posibilidad para elevar aporte a la construcción de la unidad política y social tan necesaria para conquistar la correlación a favor de los cambios.

Vivió intensamente los distintos periodos históricos que fueron contemporáneos con su militancia, en la lucha de acumulación hasta conquistar el Gobierno Popular encabezado por el compañero Salvador Allende, luego desde la conducción del PC en la región de Los Ríos en cada día del Gobierno Popular. Asumió con decisión su lugar tras el golpe de Estado fascista y se integró al trabajo clandestino que la situación imponía. Fue preso político, sobrevivió a la tortura en la Academia de Guerra de la FACH, liberado simultáneamente con la siniestra operación fascista para exterminar al PC y los partidos y movimientos de izquierda, liberado después de años, se incorporó al colectivo de dirección que inició el trabajo de recuperación de la dirección del Partido dentro de Chile, labor que alcanzó una expresión cualitativa mayor con el ingreso clandestino de destacados cuadros que se encontraban en el exilio, encabezados por Gladys Marín y Manuel Cantero. Junto a ellos dos y las compañeras Grife Cid, Eliana Ahumada, los compañeros Rodolfo Vivanco, Nicasio Farías, Jorge Texier, estuvo también Guillermo, así se constituyó el EDI que dirigió el Partido en esos duros años. En 1980 por mi responsabilidad en la Juventud, me integré a dicho colectivo de dirección en Chile. Compartí con Guillermo 43 años en las labores de dirección, en tiempos de rigurosa clandestinidad que suponían la máxima intensidad de vida.

Cada manifestación de la política del Partido para enfrentar y terminar con la dictadura, incluye la Política de Rebelión de Masas, la expresión militar como parte de la política, el fin

de la dictadura, las crisis por el tipo de salida pactada y la exclusión de los comunistas, el derrumbe del socialismo de Europa del este y la repercusión en nuestra política y militancia, la acumulación y las batallas contra la exclusión, la integración al Gobierno de Nueva Mayoría encabezado por la presidenta Michelle Bachelet, la propuesta de una candidatura comunista que representó Daniel Jadue que aportó a construir una primaria del mundo de izquierda y que aportó en el origen de una propuesta para transformaciones estructurales y es el origen de la candidatura del compañero Gabriel Boric, actual Presidente de nuestro Gobierno. Las exigencias políticas para en una amplitud unitaria mayor que enfrentara a la derecha reaccionaria en segunda vuelta. También en un proceso contemporáneo con este tiempo político construimos los espacios unitarios para la batalla que permitió romper con la exclusión parlamentaria que facilitaba el sistema binominal, así se registra en este tiempo la lucha política que el 2010 permite elegir tres diputados del PC, incluido Guillermo Teillier, electo diputado por el Distrito 28 de la Región Metropolitana, y derrotamos la exclusión.

Rendimos homenaje a Guillermo Teillier como tantas veces lo hizo él respecto de otros cuadros, reafirmando nuestro compromiso comunista de multiplicar capacidades para las luchas y desafíos de hoy.

XXVII Congreso del Partido

Nos encuentra en pleno desarrollo del 27 congreso del PC, con el lema que representa nuestra orden del día: "Comprometidos con Chile, seguiremos construyendo futuro". Congreso que al igual que en otros momentos de la nuestra historia, exige ratificar, profundizar y ampliar las cualidades en nuestra condición de instrumento de la clase trabajadora para las batallas por la emancipación, la profundización democrática y reiterar que no renunciamos a la perspectiva estratégica de avanzar hacia la conquista de una sociedad socialista de acuerdo a las particularidades de nuestra realidad, un socialismo a la chilena como decía Salvador Allende.

Un asunto siempre permanente en la discusión que elabora la línea política para un periodo, es el desarrollo y fortalecimiento del Partido, también factor subjetivo de la lucha política. La más amplia discusión en el marco de la dirección única y unidad en la acción, como principios en el funcionamiento partidario.

También es una conmemoración en medio de la intensidad que produce, que, a pesar de los frenos de la derecha, nuestro gobierno se dispone a avanzar en las políticas de beneficio de mayorías, caminando hacia el tercer año de Gobierno.



La batalla electoral - territorial de octubre

Hoy nos concentra la batalla político electoral del próximo 26 y 27 de octubre, ya en plena campaña legal. La acertada estrategia distingue una centralidad de fondo, cruzarnos e impedir que la derecha siga avanzando y que sus avances no se sostengan en la falta de unidad del sector. Hemos sido agentes activos para construir la más amplia unidad de la DC al PC para lograr la representación en la mayoría de los territorios tanto a nivel regional como comunal. Entendemos la unidad como una necesidad para defender y cumplir con las legítimas y urgentes intereses mayoritario del pueblo. Esto no es un problema de buen o mal gusto. El ejemplo reciente y que esclarece, es la unidad de las fuerzas progresistas en segunda vuelta, sin unidad el Presidente de Chile sería José Antonio Kast. Y el pueblo, trabajadoras y trabajadores, los más humildes, los postergados de siempre, estarían pagando la cuenta. Tenemos una obligación incluso ética de impedir que eso ocurra.

Tenemos debida conciencia de la dimensión del desafío, hoy por primera votarán sobre cinco millones de personas que en igual elección pasada no lo hicieron, nuestro mensaje y propuesta debe llegar a ellos.

Batalla de ideas perseverante para enfrenta el anticomunismo. El PC de Chile es uno de los más influyentes en América Latina y Caribe, sin contar al PC de Cuba. Y hay interés de políticas reaccionarias desde dentro y fuera del país por afectar esa incidencia.

Que nadie se llame a engaño, el PC estará hasta el último día, comprometido activamente con el Gobierno en la labor de cumplir programa. Esta decisión es más que los cargos que pueda tener, es una convicción política que no requiere renunciar a nuestra identidad y constructivo sentido crítico.

La unidad del pueblo

La unidad del pueblo se enriquece, consolida y desarrolla cuando se vive en la organización social y particularmente sindical, destacamos el rol que la CUT juega en la política nacional, definen sus peticiones y ponen en práctica la movilización como una legítima y ancestral manifestación democrática para elevarse como corriente de opinión, más eficaz cuando esta fuerza de movimiento empatiza con los proyectos que nuestro Gobierno pone al centro. La lucha por una política de seguridad pública del estado de Chile. Que desarrolle la capacidad de manera integral, incluida la incorporación activa de las comunidades que constituyen la sociedad chilena, para enfrenta el crimen organizado, la mafia, el narcotráfico, el lavado de dinero, la corrupción que debilita y descompone el funcionamiento de las instituciones, ver el caso Luis Hermosilla. Estos flagelos debilitan y afectan el funcionamiento democrático.

Sectores de derecha pretenden sacarnos a la pizarra a propósito de la solidez de nuestro compromiso con el respeto irrestricto de los derechos humanos. Los que fueron colaboradores directos de la dictadura fascista, que implementó el genocidio contra la izquierda por el delito de pensar distinto, no tienen autoridad para descalificar a una fuerza política que porta el orgullo de estar junto a las agrupaciones de derechos humanos, de ser el origen de la detención en Londres y enjuiciamiento del dictador. El nombre de Gladys Marín flamea entre las conquistas y luchas de civilización, con que cuenta la historia de lucha por verdad y justicia. No a la impunidad.

Enfrentamos las elecciones para las alcaldías en el pacto "Contigo Chile Mejor", que une desde la DC al PC. Convenimos enfrentar las elecciones de concejalías en cuatro listas, nosotros junto al Frente Amplio y Acción Humanista constituimos la lista "Por Chile Seguimos". Igual el acuerdo para gobernadores en que Javier Vega es candidato del pacto en la Región de Coquimbo y Carlos Alberto Yevenes en la Región de Arica. Para consejeros regionales el acuerdo unitario fue varias listas, nosotros formamos lista con Acción Humanista.

Nuestras candidaturas, de consagrados por vocación a la lucha social y por los cambios, proponen en la perspectiva de elevar la calidad de vida reflejada en el buen vivir, el lema "Vivir mejor es Vivir Seguro", es vivir con pensiones dignas, es vivir con trabajo estable y salarios justos.



La tenaz historia de nuestra estrella roja

Compañeras y compañeros: el mismo 29 de agosto y como homenaje al primer año de la partida de Guillermo Teillier, se hizo público un emocionante documental, en cuya iniciativa estuvo absolutamente involucrado él y con el rol muy destacado de Margarita. La estrella es un símbolo del PC de Chile que la dictadura en su expresión más cavernaria, al igual que la quema de libros, acribilló porque mataba un símbolo comunista. Como lo manifestará Teillier en el Teatro Caupolicán, reapareció luchando y conteniendo el mensaje "y que fue y que fue, aquí estamos otra vez".

La estrella roja, símbolo del comunismo, con cinco puntas que representan la unidad de los pueblos de los cinco continentes, también representan cinco causas comunes: Derecho al trabajo y salario justo y digno; derechos humanos, verdad y justicia, no a la impunidad; amistad e integración de las luchas de los pueblos, el internacionalismo y respeto a la autodeterminación e integración regional y subregional y fin al mundo unipolar y

antiimperialismo, donde ubicamos la valoración de la campaña de la agrupación de la ELAM, "Un granito de amor por Cuba"; democratización y perspectiva socialista; y modelo de desarrollo sobre la base de la soberanía plena del país.

Recoger el legado de Guillermo Teillier es que cada una y cada uno reconozca su lugar y o sector desde donde entregar su aporte, orientados por la máxima auto exigencia y desprendimiento, con la mayor vitalidad vivir el sentido de pertenencia a las causas que implican la identidad comunista, la izquierda, el movimiento por democracia y justicia social, el pueblo de Chile.

Nos disponemos a unir luchando y luchar uniendo Hasta Vencer.

Decimos, compañero Guillermo Teillier, iPresente Ahora y Siempre. Hasta la Victoria Siempre. Con tu ejemplo, Mil veces venceremos!»



314,385 total views,

1 views today